

語り部の経営者たち

大久保 真一 社長 80歳

⑥

日本初のオフィスコーヒーサービス（OCS）事業の準備を進めていた大久保氏。事業の肝となるコーヒーマシンはアメリカから輸入するつもりでいた。ところが電気用品安全法にのつて日本仕様に改良する必要があり、多額の

費用がかかることが判明。メンテナンスの問題も踏まえ、日本でオリジナルの製品でつくることにした。「インスタントコーヒーが一杯10円、喫茶店から出前を取ると200～300円が当時の相場。だから一杯30円ぐらいのコストでレギュラーコーヒーが飲めれ

り、1で飲めるなら試してみようか、と言って契約してくれたのです」

その頃、流通業界で勢いのあるOCS事業がスタートした。事業所のお客をたくさん持っていたので1年で千数百台もの契約を得ることができたという。「これも今までの顧客ネットワークがあるからです。お客さまも普段からのお付き合いがあるのでOCSの説明にも耳を傾けてくれました。そして出前の10分のアサヒグループHD→マッチングワールド→ダイオーズ

日本初のオフィスコーアヒーサービスはこうして生まれた



語り部の経営者たち

ジャーナリスト中川明紀

Daijohs®

「ダイエー」を目指して社名を「ダイオー」にこうして1977年、大久保氏が36歳の時に日本初のOCS事業がスタートした。事業所のお客をたくさん持っていたので1年で千数百台もの契約を得ることができたという。「これも今までの顧客ネットワークがあるからです。お客さまも普段からのお付き合いがあるのでOCSの説明にも耳を傾けてくれました。そして出前の10分のアサヒグループHD→マッチングワールド→ダイオーズ

なお店屋さんから始まってダスキンのフランチャイジーでトップになり、日本でのOCS事業も軌道に乗った。創業20年の節目に3つの柱を何にするかと考えた時、やっぱり本場のアメリカでOCS事業に挑戦したいと思ったのです」

そう語る大久保氏。実はこの時すでにアメリカに進出するための布石は打たれていたのだ。

のマシンを契約してくれる顧客も見つけなくてはならない。これもまた、それまでの信頼が解決に導いたと大久保氏は振り返る。「開発費用は今までの実績があつたので銀行が融資してくれました。一方、顧客の開拓においては、もともとフランチャイズ展開をするつもりでしたから、仲間に声をかけたところ『大久保さんが起こす事業ならぜひやりたい』と言ってくれたのです」日本の中でもっとも大きな起業家になれるかもしれません。しかし、その資金を用意しなければならないし、2000台分の開発費に加えてロットで2000台が条件だという。その資金を用意しなければならないし、2000台分の開発費に加えてロットで2000台が条件だという。その資金を用意しなければならないし、2000台分の開発費に加えてロットで2000台が条件だとい

て、直営2店、フランチャイズ2店の計4店で事業を始めた」

(つづく)